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Î. À. Ñìèðíîâà

Ïðîáëåìà ñìûñëà æèçíè è åå 
òðàêòîâêà ïðåäñòàâèòåëÿìè ðóññêîé 
ôèëîñîôñêî-ðåëèãèîçíîé ìûñëè íà 
ðóáåæå XIX-XX ñòîëåòèé
Статья посвящена характеристике взглядов русских религиозных философов 

на проблему смысла жизни. Источниковой базой предпринятого обзора послужили 
работы В.В. Розанова, А.И. Введенского, Е.Н. Трубецкого, С. Л. Франка, написанные в 
конце XIX  –  начале  XX  в. Подчеркивается, что, по мнению религиозных философов, 
поиск смысла жизни человеком неизбежно ставит вопрос о вере, религиозном способе 
понимания реальности. Они доказывали, что только религиозное мирочувствование 
позволяет преодолеть ощущение бессмысленности жизни и предельно полно раскрыть 
человеку смысл его существования.

Ключевые слова: смысл жизни, русская философско-религиозная мысль, рубеж 
XIX-XX столетий, экзистенциальный вакуум, онтологические основы существования.
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O. Smirnova
The Problem of the Meaning of Life and its Interpretation  

by the Representatives of Russian Philosophical and Religious 
Thought at the Turn of XIX-XX Centuries
The article studies the interpretation of the meaning of life in the works of Russian religious 

philosophers. The analysis is based upon the works by V. V. Rozanov, A. I. Vvedensky, E. N. 
Trubetskoy, S. L. Frank, written in the late XIX – early XX century. It is emphasized that in the 
opinion of religious philosophers, the search for the meaning of human life inevitably raises 
the question of faith, the religious way of understanding reality. They argued that only religious 
view can overcome the sense of meaninglessness of life and fully reveal the meaning of human 
existence.

Key words: the meaning of life, Russian philosophical and religious thought, the turn of the 
XIX-XX centuries, existential vacuum, ontological foundations of existence
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